

Théophile Gautier, *Arria Marcella*
ÉTRANGE RESTAURATION

Mots difficiles pour lesquels on ne comptera pas de faute :

Octavien

En passant devant une maison qu'il avait remarquée pendant le jour [...], il vit, dans un état d'intégrité parfaite, un portique dont il avait cherché à rétablir l'ordonnance. Les murs extérieurs n'avaient pas une crevasse.

Cette restauration étrange, faite de l'après-midi au soir, tourmentait beaucoup Octavien, sûr d'avoir vu cette maison le jour même dans un fâcheux état de ruine. Le mystérieux reconstruteur avait travaillé bien vite, car les habitations voisines avaient le même aspect récent et neuf.

Octavien se trouva face à face avec un beau jeune homme, de son âge à peu près, qui lui dit d'une voix douce :

« Quel étrange costume portes-tu ? Les Gaulois que j'ai vus à Rome n'étaient pas habillés ainsi. »

Octavien entreprit de faire comprendre au jeune homme qu'en vingt siècles la mode avait pu changer.